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Perquè, clar, a estes altures seria encara –perquè n’hi han 
molts problemes– convenient que les prenguera . . . 

El senyor vicepresident segon:

Gràcies . 

El senyor Calpe Saera:

 . . .i que actuaren, encara que és cert que ja tan prop d’unes 
eleccions doncs quasi, encara que no pugam entendre eixa 
convivència de vosté en un alt càrrec, tampoc . . .

El senyor vicepresident segon:

Gràcies . 

El senyor Calpe Saera:

 . . .cal demanar ja dimissions perquè els electors ho aclariran . 
(Aplaudiments) 

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyoria . 

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural: 

En primer lugar, me habla usted de desapariciones . Mire, 
aquí ustedes no hacen más que ver fantasmas y nosotros lo 
que estamos haciendo es gestionar realidades . Y eso se ve 
porque si ustedes hubieran atendido a todas las veces que he 
comparecido en estas Cortes explicando todo lo que hemos 
hecho, si se hubieran leído mínimamente todas esas miles de 
preguntas parlamentarias que les hemos contestado, pues se 
hubieran enterado de algo . 

Pero, de todas formas, usted no se preocupe porque la 
semana que viene tengo otra pregunta donde se me pregunta 
un balance de gestión en materia agraria y le voy a volver a 
explicar a toda las Cortes todo lo que se está haciendo . 

Por cierto, todo lo que hemos hecho después de encontrar-
nos una conselleria abandonada, un sector abandonado y polí-
ticas erráticas y de abandono durante 20 años, particular-
mente en el sector agrario . 

Con respecto al otro asunto, a la cuestión de esas propuestas 
de unos determinados puestos de personal, como ya expli-
qué, las actuaciones que se han llevado a cabo por mi parte, 

en primer lugar, es suspender todo aquello que se había 
propuesto; en segundo lugar, he pedido explicaciones a todas 
las personas concernidas en la cuestión; en tercer lugar, he 
paralizado, es decir, he denegado todos esos movimientos, 
porque, señoría, como consellera y como funcionaria, consi-
dero, como lo dije en aquel momento, que no era correcto, no 
era ético, no era estético, y esas son las actuaciones que se 
han tomado . 

Muchas gracias . 

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, senyora consellera . 

Passem a la següent pregunta, senyories, que és la 1 .713, 
que formula el diputat Rubén Ibáñez, del Grup Parlamentari 
Popular, al conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació . 

Senyor Ibáñez . 

El senyor Ibáñez Bordonau: 

Gracias, presidente . 

Buenas tardes, señor conseller . 

Usted llegó a la conselleria de transparencia, sin duda, 
producto del mestizaje que tuvo que hacer el Partido 
Socialista y Compromís para acoplar cada uno de sus cargos 
al gobierno . Usted, un trotamundos de la política . Algunos le 
llamaban tránsfuga, seguramente con muy mala intención . 

Pero lo cierto es que usted vino a convertirse casi en el guar-
dián de lo ético . Lo malo es que tiempo después lleva once 
sentencias por vulnerar derechos fundamentales en este 
parlamento . 

Pero la verdad es que si en algo se ha convertido ha sido en 
generador de opinión, que no en generador de gestión . 

Usted deslumbró a todos mediáticamente con la presenta-
ción del código ético y buen gobierno, donde se priorizaba 
a los miembros del gobierno, las Cortes antes que cualquier 
otro tema en sus agendas . 

La media de ausencias en el parlamento valenciano de conse-
llers ha sido de cinco aproximadamente, cinco consellers 
suelen faltar sesión tras sesión a estas Cortes . Tampoco tuvo 
usted demasiado éxito ahí . 

Pero la verdad es que, como generador de opinión, nunca se 
le oyó pronunciarse sobre casos como el de Fisabio, donde 
la directora colocó a su hija, tenía que devolver el dinero y 
nunca nadie ha sabido si el dinero lo ha devuelto; donde la 
secretaria autonómica Cucarella limpió la gasolinera y dimi-
tió, pero nadie sabe si al final eso se ha recuperado, o donde 
la secretaria autonómica de dependencia se resolvía ella 
misma sus propios recursos . 
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Claro, que a eso ahora le sumamos el caso de las empresas del 
hermano del presidente . A usted sobre eso nada se le ha oído . 

Pero tampoco se lo oyó decir nada sobre que la renta de 
inclusión abrió una crisis profunda –decía la prensa– entre el 
Partido Socialista y Compromís, y Oltra llamaba ultras a los 
socialistas por aprovecharse de las necesidades de la gente, 
por informar . . . por informar en sus sedes de cuestiones que 
eran de gobierno . 

Por eso, ante su silencio sonoro en todos estos casos, a mí me 
gustaría preguntarle: ¿qué medidas adoptaría la conselleria de 
transparencia hacia un gobierno que utilizara el logotipo de 
un partido en una campaña institucional? (Aplaudiments) 

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, senyor Ibáñez . 

¿Vol polsar, senyor conseller? Tampoc va això esta vesprada . 
Doncs a vore si li puc donar des d’ací la paraula . 

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació: 

Muchas gracias, señor presidente . 

Señor Ibáñez, puede sumar a su retahíla de acusaciones el 
acabar la legislatura sin saber utilizar el aparato . (Algú diu: 
«¿Qué?») Utilizar el aparato . 

Me gustaría que conste en acta los efectos que mereciera la 
pena que me acaba de decir que he sido condenado en once 
condenas, lo cual es manifiestamente falso. (Veus) No, no, 
usted ha dicho: «A usted» . (Algú diu: «Como representante del 
Consell») No, no, no . . . no es lo mismo, ¿eh?, no es lo mismo . 

Bien, me parece muy bien . . .

El senyor vicepresident segon:

Señorías . . . señorías, no entablen diálogos si son tan amables . 

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació: 

 . . .me parece muy bien que usted utilice su tiempo en formular 
todo este tipo . . ., mezclando verdades, falsedades absolutas y 
medias verdades . 

Usted cita, por ejemplo, toda una serie de altos cargos de 
este gobierno, olvidando exclusivamente un pequeño deta-
lle: todos están fuera del gobierno, todos estuvieron fuera 
del gobierno .

Si hubiéramos podido decir eso de los gobiernos del PP, 
cuánto mejor le hubiera ido a esta comunidad . 

Ahora bien, teniendo en cuenta que el artículo 155 del regla-
mento de la cámara dice que las preguntas con contestación 
oral ante el pleno versarán necesariamente sobre cuestiones 
de interés general que por su actualidad requieren contesta-
ción inmediata, no acabo de entender cómo un hecho hipo-
tético que no ha ocurrido puede entenderse que es una 
cuestión de interés general que requiere contestación inme-
diata, y le pediría que por favor lo concretara algo mejor para 
poderle contestar algo racional . (Aplaudiments) 

El senyor vicepresident segon:

Muchas gracias, conseller . 

Un segundo . . . cuando quiera, señoría . 

El senyor Ibáñez Bordonau: 

Gracias, presidente . 

Gracias, conseller . 

Bueno, con esto de quitarse las culpas entre unos y otros, 
es cierto, el condenado ha sido el gobierno de Puig. Al final 
usted, por aquello de que a mí no me toque, le toca a otro . 
Fíjese, y el otro es que es el presidente, que es al que parece 
ser que siempre le toca, pero no dice nada . 

En cualquier caso, quién no ha dicho nada es absolutamente 
usted . En esto sí que . . ., yo lo de antes la verdad es que no lo 
valoraba, pero sí que ha sido un poco tránsfuga a la hora de 
no contestar las preguntas . 

Mire, afortunadamente las preguntas en este pleno quién las 
tiene que decidir es la Mesa de estas Cortes . Y si la Mesa ha 
tenido a bien que esta pregunta reúne todos los requisitos . . . 
Pues, hombre, a usted se le echa en falta en algunas ocasio-
nes . Yo he citado unas cuantas . Pero le voy a citar otra para 
ver si usted sobre esta me puede alumbrar todavía un poco 
más de lo que no ha dicho . 

Fíjese, a finales del año pasado, en una campaña absoluta-
mente institucional, que era sobre las rodalies en la provin-
cia de Castellón –de Castellón al norte de la provincia–, en 
las estaciones de Renfe de toda la provincia se podían coger 
estos . . . –si se gira, lo verá, porque no creo que tenga capaci-
dad para verlo– estos horarios, estos horarios . Unos hora-
rios en los que el faldón de bajo era el Partido Socialista . Sí, 
y eso, que usted tiene en la mano, era además lo otro que se 
podía coger, que era: «el Govern espanyol amplia el servei 
de rodalies a Vinaròs» . El logotipo es de Rodalies y el Partido 
Socialista Obrero Español-PSPV .

Bien, ante esto su conselleria también estuvo muda . Y yo, 
como le he dicho que usted ha sido absolutamente falto de 
gestión, con el presupuesto de este año habrá manejado 
150 millones y a nadie se le conoce absolutamente nada 
de gestión, por lo menos como generador de opinión, como 
guardián de lo ético, que es para lo que usted vino, nos gusta-
ría conocer su opinión .
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El senyor vicepresident segon:

Gracias .

El senyor Ibáñez Bordonau:

¿A usted le parece correcta esta campaña institucional 
utilizando un logo de un partido político? (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gracias, señor Ibáñez .

Senyor conseller, té la paraula .

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

Mire, señor Ibáñez, yo no pongo en tela de juicio las decisio-
nes de la mesa, faltaría más, y no recurriría . Lo que sucede es 
que, a tenor de lo dicho, esperaba que usted lo clarificara.

Mire, de lo que me siento es profundamente contento si 
a estas alturas de legislatura la única pregunta que se les 
ocurre es hacer una pregunta sobre este folleto, este folleto 
–que es más pequeño que fotocopiado–, este folleto que, 
como usted sabe perfectamente, afecta a una administración 
sobre la que no tenemos ninguna competencia . ¿Qué quiere 
que le diga? ¿Que me parece bien o mal?

Mire usted, la alcaldesa de este pueblo ya ha dicho que a ella 
misma le parecía mal y ha pedido disculpas .

¿Yo qué quiere que le diga? O sea, ¿debo ser yo, porque el 
conseller de Transparencia, el que opine? (Remors)

El senyor vicepresident segon:

Señorías, por favor, no interrumpan al orador . ¡Por favor!

El senyor conseller de Transparència, Responsabilitat 
Social, Participació i Cooperació:

¿El que opine sobre todos los problemas morales de este 
mundo? (Rialles) Pues mire, no, no lo voy a hacer, no tengo ni 
siquiera esa visión de la democracia .

Mire, tengo la respuesta, que ustedes han formulado pregun-
tas en las Cortes Generales, las conoce, yo las tengo aquí, se 
van convirtiendo en previsibles, lo cual está bastante bien, 
está bastante bien . Porque, fíjense ustedes, insisto, por una 
publicidad de un partido que probablemente sea desafortu-
nada, como ha reconocido, como sucede en mil casos de este 
tipo seguramente cualquier día en España, nos encontramos 
con eso .

Yo de futuro solo le puedo decir en el marco de nuestras 
competencias que hace un año este Parlamento aprobó la 
Ley de publicidad institucional, que prohíbe que la publici-
dad institucional incluya signos partidistas, y estaremos vigi-
lantes para que en esa campaña se cumpla . Hay un código 
de buen gobierno que respeta al personal directivo de La 
Generalitat, a La Generalitat y a muchos ayuntamientos del 
Partido Socialista o de Compromís . Los del PP no tienen ese 
problema porque simplemente dijeron que esto de la ética no 
iba con ellos y no lo firmaron.

Por otro lado, existe desde el 2017 un convenio con el orga-
nismo independiente de autocontrol, que es una autori-
dad de referencia para el control de publicidad . Lo hemos 
firmado y hemos pedido que estén atentos a lo que haga-
mos . Si le consta un caso que afecte a la Generalitat valen-
ciana no tenga duda, venga aquí o diríjase a nuestra conse-
lleria o a la conselleria responsable, presente la denuncia que 
usted quiere . Tiene muchísimas vías, pero lleven cuidado que 
siguen perdiendo el tren de la credibilidad . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Muchas gracias, conseller .

La següent pregunta, senyories, és la número 1 .610, que 
formula el diputat Vicente Arques, del Grup Parlamentari 
Socialista, al Consell, sobre la valoració de la campanya esti-
val 2018, substanciada al conseller d’Economia Sostenible, 
Sectors Productius, Comerç i Treball .

Senyor Arqués .

El senyor Arques Cortés:

Gràcies, senyor president .

Señor conseller, el informe prospectivo del tercer trimestre 
del dieciocho, de turismo internacional, que ha elaborado 
el Gobierno de España y que analiza el período entre julio y 
septiembre de 2018 nos dice que el turismo está experimen-
tando un cambio de ciclo en España, que parece destinado a 
sustituir el modelo de turismo masivo por otro de contenido 
de mayor capacidad de ingreso .

Por otro lado, el informe nos apunta que la partida de gasto 
en turismo mantiene cifras positivas y esperanzadoras, 
poniendo en relieve tanto el éxito de las últimas políticas en 
materia de turismo como la búsqueda alternativa de otros 
tipos de turismo, como el cultural, el gastronómico, las visitas 
a ciudades, o el turismo de interior o turismo de festivales .

Tras el inicio de la temporada estival de 2018, que fue dubita-
tivo, debido entre otras cosas a la apertura de los mercados 
del norte de África, acabamos el verano remontando cifras .

Cuando el pasado año analizábamos en esta propia cámara 
los datos del sector del año 2017, ya avanzábamos que el 
gran reto al que nos íbamos a enfrentar en 2018 y en próxi-
mos años era gestionar los posibles efectos derivados del 
brexit y el más que probable descenso del turismo británico 


